西東京市立保谷小学校 校長 野崎 信行

新型コロナウイルス感染症対応(保谷小学校ガイドライン)についてのお知らせ

6月1日から分散・時差登校が始まりました。登校時刻には担任は教室で、それ以外の教員は昇降口等で3密にならないように子どもたちの登校を見守り、全教職員で対応して2週間を終えました。保護者の皆様には、家庭での検温やマスクの準備等のご協力をいただきありがとうございます。子どもたちは、3ヶ月ぶりに友達と3密を意識しながら学校生活を送っています。コロナウイルス感染症への対策の一つとして自ら考え行動できるように紙芝居を利用しながら指導しました。3年生の授業を覗いてみると、感染症にかからないようにするために「手洗いをする」「うがいをする」「マスクをする」「換気をする」「病気に負けない強い体をつくる」「友達との距離をとる」など子どもたちから素晴らしい意見が出されていました。引き続き時差登校は続きますが、1年生の給食が始まったり、2年生以上は午後の授業が始まったりと学校活動がさらに広がります。保護者の皆様には、引き続きご理解ご協力をいただきながら教育活動を進めて参ります。

さて、6月1日に「新型コロナウイルス感染症対応についてのお知らせとお願い」を配布しましたが、さらに学習面など今現在の具体的な取組みをお知らせします。

記

1 学習について

体育学習以外はマスク着用で授業を行います。

- 長時間の子どもが近距離で対面形式となるグループワーク等
 - ・原則、短時間でマスクをしての対話です。場合に応じて十分に距離を離したり、対面せず同じ 方向に向いて話をしたりなど工夫します。
 - ・理科室での授業は、4人用の机をできる限り3人掛けとします。実験の場合は、今ある実験器 具の数から4人グループの実験となりますが、工夫して対応していきます。6年の息を吸った り吐いたりすることに関わる酸素・二酸化炭素を調べる実験など感染リスクがある場合は、ビ デオを見ることで実験のかわりとすることもあります。
 - ・図工室での授業は、長時間、対面しての学習となりますので、机の真ん中に透明のビニールを 張って工夫しています。
 - ・家庭科室での授業は、1学期については6年生の手洗い(洗濯)の学習以外、教室で授業をする予定です。家庭科室での手洗いをする授業では、4人用の机に3人が座るようにします。調理実習は2学期以降に予定しています。
- 室内で子どもが近距離で行う合唱及びリコーダーや鍵盤ハーモニカ等の管楽器演奏等
 - ・合唱指導について1学期は行いません。自席でハミング程度の歌唱を短時間で行います。低学年は、曲に合わせてリズム打ちやジェスチャー等をする予定です。
 - ・リコーダー、鍵盤ハーモニカについては、曲を口ずさみながら、または聴きながら指使いを練習します。
- 体育における密集する運動、近距離で組み合ったり接触したりする運動
 - ・上記の運動については、1学期は原則行いません。
 - ・熱中症の関係から原則マスクは着用しません。希望があればマスクを着用しての運動を可能と します。マスクを着用しないことから、子どもの間隔を十分確保して体育の授業を実施します。
 - ・子どもにソーシャルディスタンスを意識しながら運動できるように指導していきます。
 - ・体育館での体育学習では、ドアを全部開け、換気をよくして授業をします。

○ 学校図書館

- ・利用前後に手洗いをします。
- ・原則、学校図書館で本を借り、自分の教室で本を読みます。
- ・本の返却は元の場所に戻さず、所定の場所に置いておきます。
- ・学校図書館の休み時間の利用は、学校司書が勤務する日だけになります。
- ・学校図書館内の椅子は半分に減らし、密にならないようにしています。
- ・自宅の本も可能としますが、友達との貸し借りはなしとします。

2 給食について

- 教職員、子どもは、食前、食後の手洗い・ハンカチで手をふくことを徹底します。
- 給食当番の子どもは、事前に健康状態を担任が確認し、手洗い後にアルコール消毒をします。
- 配膳の際は、子どもは間隔を空けて並びます。セルフサービス方式とし、自分の給食は自分で取りに行くようにします。
- 給食当番は使い捨てビニール手袋をして配膳します。
- 配膳後に残った料理は、「いただきます」の挨拶の前に教員が希望者に配ります。
- 全員が前を向く座席配置にします。グループにして向き合って食べません。
- マスクをしたまま「いただきます」の挨拶をしてからマスクをとって食べます。
- 話したり、立ち歩いたりせず、静かに食べます。会話はしません。
- 食べ終わった人からマスクをつけ、全員そろってマスクをしたまま「ごちそうさま」の挨拶 をします。
- 密にならないように自分の食器は自分で片付けます。(学級によっては、食べ終わった人からマスクをつけて食器を片付け、その後、全体で「ごちそうさま」をします。)
- 今年度から教育委員会の通知により、牛乳パックについては、①飲んだ牛乳パックを開くこと、②牛乳パックを水道水で濯ぐことをして、乾かした牛乳パックをリサイクル業者に渡すことになりました。感染防止対策として、自分で飲んだ牛乳は自分で処理をします。低学年は、しばらくは教職員が洗って開きます。(牛乳アレルギーのお子さんが在籍する学級は、濯いだ牛乳パックを干す場所は、教室外の場所です。)

3 休み時間について

- 原則、マスクをして遊ぶことになっています。熱中症対策として、校庭に出る前に水を飲むことや帽子をかぶることを指導しています。家庭でも帽子の用意をお願いします。また、運動量がある遊びではなく、運動量の少ない遊びに限定しています。
- 教室に戻る時の靴箱での密を避けるために、クラスごとに時間をずらして入室をします。
- 熱中症対策として中央玄関にミストを設置しました。遊んでいる時に暑く、息苦しさを感じたときは、木陰に行きマスクをとって休憩するように声をかけています。今後、さらに気温が上がる季節になりますので、状況を見ながらルール等を考えていきます。
- 教室で休み時間を過ごすことも認めています。
- 校庭には、安全を配慮するために複数名の教員が子どもたちの遊ぶ様子を見ています。

4 清掃について

当面の間、児童による教室や廊下の床の雑巾がけは行わず、掃き掃除中心の掃除を行います。掃除後は、手洗いを徹底します。

以上お知らせした内容は、今後の子どもの様子に合わせて変更していきます。ご理解ご協力ください。